

Madrid | 12 abril 2024

Los bancos de la AEB refuerzan su rentabilidad y eficiencia en 2023

- En un contexto de crecimiento económico global moderado, el ROE se eleva al 12,6% y la eficiencia mejora y se sitúa por debajo del 45%
- Con una ratio de capital del 12,5% (CET1) los bancos encaran desde una posición de solidez las transformaciones verde y digital

Los bancos de la Asociación Española de Banca (AEB) se sitúan entre los más rentables y eficientes de la Unión Europea en el ejercicio 2023, lo que les permite garantizar su apoyo a las familias y a las empresas a través de la financiación, y seguir impulsando el progreso económico y social con su actividad.

En un contexto de crecimiento económico moderado, de vuelta a la normalidad de la política monetaria de los bancos centrales y de tensiones geopolíticas persistentes, las entidades han logrado una rentabilidad (ROE) del 12,6%, fruto de un modelo de negocio comercial basado en la captación de depósitos y la concesión de créditos.

La rentabilidad es la primera línea de defensa de la solidez y sostenibilidad de los resultados y refuerza la capacidad de los bancos de contribuir al Estado de bienestar con el pago de impuestos, a la marcha de la economía a través de la financiación, y al reparto de dividendos a más de 5 millones de accionistas mayoritariamente minoristas.

El resultado atribuido de 23.000 millones de euros (+20,3%) en 2023 es consecuencia de la mejora del margen de intereses y de la eficiencia, con un mayor esfuerzo en provisiones.



Los préstamos de las entidades AEB se han mantenido en 1,72 billones de euros (+0,9%) a cierre de ejercicio, y los depósitos se han situado en 1,79 billones (+3,3%). Solo en España, 325.000 millones de euros se destinan al acceso a la vivienda u otras necesidades de las familias, y 251.000 millones de euros financian proyectos empresariales. La morosidad se mantuvo en niveles mínimos del 3.5 %.

Con una ratio de capital del 12,5% (CET1) a cierre de año, las entidades socias encaran desde una posición de solidez los grandes desafíos de la sociedad, acompañando a sus clientes en la transición energética hacia un modelo económico más respetuoso con el medio ambiente y en la transformación digital.

Los bancos de la AEB responden a los retos del país, reflejándose en una mejora de la percepción de los canales bancarios entre los mayores de 65 años, reforzando la inclusión financiera en la España rural hasta alcanzar al 93 % de los municipios de más 500 habitantes que en 2021 no disponían de puntos de acceso y aumentando las renegociaciones de préstamos hipotecarios afectados por la subida de los tipos de interés.

La fortaleza financiera de los bancos de la AEB, con ratios de solvencia y liquidez muy por encima de los requerimientos regulatorios, les convierte en un aliado estratégico para fomentar el crecimiento y la competitividad en Europa y en el resto de los países donde prestan sus servicios, con capacidad para financiar las inversiones que la Unión Europea necesita acometer.